### Ministro Ameri-l cano en visita

Se halla en esta ciudad con el propósito de pasar unos días de descanso el senor Ministro residente en Panamá que representa a los Estados Unidos y que es una personalidad saliente de la diplomacia americana.

# GURREN NAGUNAL

Número 4072 San José, Costa Rica, Domingo 15 de Abril de 1934 4 Empresa fundada en 1911

Revelaciones que se nos prometen

El estimable caballero don Adriano Arié, colaborador de este bisemanario, nos promete una extensa documentación para nuestro próximo númere en relación con la compra de autorizaciones de giros de diputados, que tanto revuelo y escándalo produjeron en el último mes, asunto que actualmente se ventila en los tribunales de justicia.

# IGLESIA de la MERCED funebre en el entierro de Doña

Sábado 14 de abril de 1934

"Pietas autem, ad omnia utilis est" (I Tim IV, 8.) La piedad es útil para todo.

«Qui facit misericordiam, Foeneratur próximo suo» (Eccli, XXIX, I)

Quien es misericordioso, da prestado a su prójimo. «Diliges próximum tuum, sicut teipsum» (Marc. 12, 31) Amarás a tu prójimo como a tí mismo.

Cuando el 24 de febrero de este año, cundió la noticia de que había muerto en Londres la excelsa dama doña Julia de Núñez, en el templo de la Merced y en cientos de hogares, se escucharon los lamentos de profunda emoción e intenso desconsuelo, nacidos de los corazones amigos; y los iayes! lastimeros, de innumerables pobres de todas condiciones sociales, a quienes la muerte había do ... (Ad Philip I. 20) y repetir con sinceridad cristiana lo del arrebatado uno de los más preciosos ornamentos de la sociedad místico Kempis: "Lo que Dios no es, nada es y por nada debe conjosefina que fué durante su vida mortal, paño de lágrimas de los menesterosos, consuelo en las desgracias y apreturas de la suerte y ejemplar bruñido de la piedad cristiana y de la misericordia.

A las gentes del gran mundo, que vivieron apartadas del so brenaturalismo cristiano; que si hicieron el bien, dejaron advertir el afán de la notoriedad, o del interés por el perfume terrenal de las alabanzas, . . . . en su muerte se les paga con el tributo de coronas florales que pronto se marchitan, como se marchita la memoria de esas personas que vivieron afectadas por el egoísmo fino en

el bien, o por una vida sin nobleza,

Cubriendo el féretro de la gran dama doña Julia de Núñez, contemplais innumerables coronas de flores también ... pero, notad en sus corolas las irisaciones, como gotas de rocio.... son lágrimas de quienes ofrecen con las flores, el testimonio de su pesar: porque dona Julia no existe más para esta vida terrenal... porque su piedad no trasciende más como perfume de su alma... y su misericordia no se ejercitará más con aquella mano de bendiciones amplias y socorros abundosos para los necesitados....

iBendita sea la Voluntad de Dios, cuyos secretos no podemos comprender! iBendito el Padre Celestial, que, cuando mira los corazones de sus hijos preelegidos, convertidos en perfecta y cabal imagen suya, desata los espíritus de la envoltura de los cuerpos, y los traslada a su divina gleria, a recibir el premio de sus virtudes terrenales, hasta tanto que llegue la resurrección final; y entonces, inmortalidad, como lo dice el Espíritu Santo por boça de Job, hace más de cuatro mil años. Scio....quod en novissimo die de terra surrecturus sum: et rursum circúndabor pelle mea et in Carne mea videbo Deum Meum....repósita est haec spes mea in sinu meo. (Job. 19, 25-27).

Sé que he de resucitar del polvo de la tierra en el último día; seguir la inmortalidad feliz. y de nuevo he de ser revestido de esta piel mía; y en esta mi carne veré a mi Dios . . . . Esta es la esperanza que en mi pecho tengo

depositada.

iConsolador dogma cristiano, que nos persuade de que las separaciones de los seres queridos, no lo son para siempre; son, hasta que también nosotros entremos en los amenos campos del quezas terrenales manejadas con egoísmo y dureza de corazón, Jesucristo que murió y resucitó triunfador de la muerte y del in- jantes arrancándoies el sudor de sus frentes para acrecentar cauciones de la vida, a trazar nuestra conducta según las normas de rando con impacibilidad las lágrimas de los que sufren y no escula moral de Cristo, para hacernos acreedores a la participación de chando los layes! lastimeros, de la miseria humana.... su eternidad feliz....! Y es Dios quien reveló nuestros dogmas religiosos. . . . y es Cristo Dios Hombre Inmortal quien nos enseñó mando sus dineros «mammona iniquitatis», caudales de iniquidadtan admirables y riquisimas verdades; y es el Cristianismo quien Luc. 16.9, Ricos sin corazón que afanados en la vida por acrecenpor la Santa Iglesia Católica viene derramando a través de las edades, ese bálsamo eonsolador y fortificante de las almas nobles a quienes la pobreza hinca sus dientes con furor, y disfrutando y buenas que aman a Dios con piedad de hijos y estiman a los ellos de comodidad; hacen de su vida un paraíso cerrado, a cuyo projimos como a hermanos, y con ellos comparten sus alegrías y sus aflicciones!

Doña Julia de Núñez, cuyas honras funebres cristianas estamos celebrando, fué, en la vida colmada de setenta y más años, brillante ejemplar cristiano para cuantos la conocimos y estima- los pobres.... que poseyendo los bienes de la tierra, no apegan mos, de ese amor exquisito a Dios, traducido en sólida piedad a ellos su vida... que son administradores en nombre de Dios, honda y sincera; y del amor al prójimo, por el ejercicio constante Dueño y Señor del hombre y del Universo, . . . . esos ricos son pa-

de la misericordia con la pobreza ajena.

natural, para amar a Dios con amor de niño e interés por su en los cielos y quedan escritas en el libro de la vida...

gloria, nunca desmentido. a Cristo y a María Santísima y los Santos lo mismo en su parro- de la sociedad y glorias de la Religión de Ntro. Señor Jesucristo! quia, preferentemente, que en todas las iglesias que pedían el auxilio de su generosidad. Esta Iglesia de la Merced, puede relatar señanza de Cristo eficazmente resolutiva de todas las cuestiones en sus muros, en sus ornamentos, en sus altares, que ella fué así sociales que traen revuelto al mundo; «Beati misericordes, quocomo columna fuerte, en que el culto divino se apoyaba.... hasta niam ipsi misericordiam consecuenter. (Mat. V, 7). Buenavenel incienso que perfuma los altares y el ámbito de la iglesia, era turados los misericordiosos porque alcanzarán misericordia. Y sus devoción suya mantenerlo de su peculio generoso, para que fuera rique as fueron en sua manos, recurso constante para aliviar doque cuidaba cariñosamente de cuanto pudiera atañer a la gloria sonrisas de gratitud y bendiciones de la vejez desvalida.... del Señor; en su intimidad, por la oración, por la Santa Comunión,

seligrés, por el auxilio sin reparos a cuanto pudiera relacionarse de mortuis nihil nisi bene». Mil veces no: tended la mirada en

Poseyó el don de piedad, que es hábito sobrenatural infuso en el alma justa, por el cual se tributa culto y honor a Dios, como Padre, medianta el impulso del Espíritu Santo, según define esa quien les dispensó cariño de hermana y protección de madre...! brillante cualidad el Angel de la Escuela (2a. 2ae, q. 121 I.)

Por eso los restos mortales, los hemos recibido con la estimación y reverencia, en este santo templo, como casa suya, en donde la vimos diariamente vivir pendiente de su Fe cristalina y siempre adicta al Divino Jesús nuestro Dios y nuestro Redentor . . . .

Pudo ella decir con el Apóstol San Pablo: «Et nunc magnificabitur, Christus in corpore meo, sive per vitam, sive per mortem" Sea glorificado, Jesucristo en mi cuerpo, ya viviendo, ya murientarsen. (Imit. L. III cap. 31 n 2.)

iQué hermoso es, señores, entregar el espíritu a Dios Creador, así como doña Julia, con el sello en el alma, de haber sido

hija cariñosa y buena del Padre Celestial . . . !

¡Qué dulce ha de ser sentir esfumarse la existencia terrenal de paro..... años provectos, no disipados en las fruslerías de la vida apartada de los senderos de Cristo, sino, antes bien adheridos firmemente a Dios por la legitima piedad ....!

Con razón dicen los Libros Santos, que: Pretiosa in Conspecta Domini, mors sanctorum ejus. La muerte de los justos, es preciosa en la presencia del Señor. (Salmo 115.15).

Y para nosotros también, la muerte de las personas pías, si nos arranca lágrimas por la separación, la esperanza del triunfo inmortal que logran, llena nuestro espíritu cristiano de claridades y consuelos, que forman la apoteosis de esas personas buenas, como fué doña Julia de Núñez.

No es así la emoción que causa la muerte del impío, del que vivió apartado de Dios y apegado a lo mundano y transitorio; nos aterra entonces, la otra palabra divina del Eclesiástico: Ob muerte, cuán amargo es tu recuerdo para el hombre que vive en paz con su abundancia. (Ecli. 41, I.) O mors, quam amara est memoria tua homini pacem habenti in subtantus suis!

también el cuerpo resucitado, vaya a participar del triunfo y de la con el prójimo; sin la cual no puede existir, según el Evangelio, ninguna piedad sincera, ningún amor a Dios digno de ese nombre.

Amarás al señor tu Dios con toda tu alma, con todo tu entendimiento, con todas tus fuerzas; y amarás al prójimo como a ti mismo. En estos dos preceptos resumió el Divino Legislador de Galilea, toda la Ley de salvación prescrita a los hombres para con-

Doña Julia de Núñez fue agraciada por la Providencia, con un inmenso capital: pero ella sabía bien que los bienes de la tierra los concede el Cielo a los esfuerzos del hombre, no para su prevecho exclusivo, sino también para el auxilio de los pobres.

Sabía, porque así se lo inspiraba su amor a Dios, que las risobrenaturalismo a departir con ellos, en la dicha eterna cantando son riquezas para adquirir fácilmente, un lugar en el infierno, a la gloria y las alabanzas de Dios Tres veces Santo! Esperanza | donde Dios echa a los adoradores del becerro de oro; a los duros dulce y sedante de nuestras penas, sustentada por Nuestro Señor de corazón; a los tiranos por el dínero que esclavicen a sus semefierno; El nos anima a llevar nuestra cruz, a soportar las tribula- dales, y cerrando sus manos al favor para el menesteroso, y mi-

> Ricos duros, ricos a quienes Cristo flajeló inmisericorde, lla tar sus bienes, cometen injusticias, no acadiendo a sus semejantes alrededor se pasea la tristeza y la desolación clamando, lastimera o iracunda, porque se cumpla el precepto divino de la fraternidad

Pero, los ricos buenos, que tienen el alma saturada de com pasión y el corazón dulcificante que destila miel para auxiliar a dres de los pobres, .... son consuelo de la humanidad doliente, .. Su vida se deslizó dulcemente en la sencillez, en medio de la son estrellas en el firmamento humano, cuyos fulgores alumbran mente y con ese alimento divino llenaba su alma de vigor sobre- tesis magnifica de las bendiciones de la pobreza, que repercuten día de la resurrección.....

Doña Julia de Núñez, fue rica, como estos ricos buenos que Era su afán constante acudir a todas las necesidades del culto acabo de describir; los menos, quizás, pero que son orgamentos

Ella aprendió desde los albores de su vida, la admirable enemblema de su intima y delicada piedad con Dios; piedad de hija lores y amarguras, consolar desamparados y tristezas y arrancar

Y no penséis, señores, que esta sea una sfirmación halagadopor la vida integra de conciencia siempre brufiida; y en calidad de ra, solamente motivada por el gran consejo del antiguo poeta latino:

este recinto y veréis cientos de gentes pobres, que con lágrimas en los ojos han venido a dar el último testimonio de su gratitud a

Preguntad a las casas de Beneficencia pública en la que se asilan huérfanos y os enseñarán en la lista de sus benefactores el nombre de doña Julia de Núñez; indagano de tantos jóvenes que honran el sacerdocio, la medicina, y la jurisprudencia en nuestra Patria, de quién recibieron auxilios oportunos para coronar sus carreras, cuando la pobreza les cerraba los caminos del éxito....!

Preguntad a tantos inquilinos imposibilitados para pagar sus alquileres y a quienes órdenes terminantes de doña Julia, dejaban tranquilos sin estorcionarlos, ni acudir a la tremenda medida del deshaucio, para que fueran a gemir con sus familias en medesal-

Preguntádmelo a mí por cuyas manos pasaron tantas limos nas, para auxiliar casos de miseria vergonzante...!

Dofia Julia fue poderosamente rica.... pero también po derosamente caritativa.... y ricos como ella son la providencia humana, en manos de la Divina Providencia del Señor, que cuida de sus pequeñuelos y premia hasta un vaso de agua dado en su nombre.

Sus caudales no sirvieron para sustentar vanidades, ni para ostentaciones de orgullo.... fueron medios de atender a su vida social, y dineros para alcanzar la misericordia del Altísimo. Bien comprendía doña Julia la sentencia del Profeta Jeremías cuando escribió: No se glorie el rico en sus caudales: «(Jer IX, 23) la de Job:, «porque el rico cuando muriere, nada llevará consigo (Job. Cuánto resplandeció en doña Julia de Núñez su piedad cris- 27, 19) y la del Belesiástico: Bienaventurado el rico que se encontiana, con Dios, tanto abrillantó su existencia, su generosa caridad tró sin mácula, que no tuvo codicia por el dinero ni puso su confianza en el dinero y los tesoros. (Ecli, 31, 8.,

> Y la conminación de Cristo en el Evangelio: "Quid prodest hómini si mundum universum lucretur, anímae, vero suae detrimentum patiatur?

> ¿Qué le aproveeha al hombre el ganar todo el mundo, si pierde su alma? (San Mateo 16, 26).

Por eso resonaban siempre a sus oídos cristianos, las áurea palabras del Evangelio, Beati misericordes, quoniam ipsi, misericordiam consequentur (Mat. V. 7) con las que resumía el Divino Salvador, las brillantes advertencias del Profeta Isaías, "parte tu pan con el hambriento... y acoge a los pobres, a los que no tienen hogar y viste al desnudo y no desprecies tu propia carne. Si esto haces, amanecerá tu luz, como aurora; y llegará presto tu curación; y delante de ti irá tu justicia; y la gloria del Señor te acogerá. Invocarás entonces al Señor y te oirá benigno; clamarás y él te dirá: jaquí estoy!... Cuando abrieres tus entrañas para socorrer al hambriento y consolares a la alma angustiada, nacerá para ti la luz en las tinieblas; y tus tinieblas se convertirán en claridades de medio día y el Señor te dará un perpetuo reposo; y llenará tu alema de resplandores y reforzará tus huesos y serás como huerto bien regado y como manantial perenne, cuyas aguas jamás faltarán... Entonces tendrás tus delicias en el Señor y yo te elevaré sobre toda terrena altura y para alimentarte te daré la herencia de Jacob tu padre; que todo está anunciado por la boca del Señor. Isaías c. 58, 7-14.)

Y ahora, dé la última bendición de la Santa Iglesia a los resopulencia que le concedió el cielo, siempre al pie de los altares en el sendero de los afligidos,... son como ángeles tutelares de la or- tos mortales de doña Julia, el Dignísimo Pontífice de la Grey Cosque mora nuestro Divino Jesús Sacramentado. Comulgaba diaria- fandad desvalida,... y escuchan cada día el / Dios se lo pague! sín- tarricense y sean conducidos a la mansión del descanso, hasta el

> Entre tanto, guardamos nosotros el recuerdo de esta eminente cristiana, de esta Terciaria egregia de Nuestra Señora de Mercedes, columna de esta iglesia y paño de lágrimas de tantos y tantos pobres de esta feligresía.... y ese recuerdo lo haremos reverdecer siempre con la plegaria al Altísimo, pidiendo que la misericordia infinita le perdone las delincuencias a que estamos sujetos los hijos de Adán, para que entre pronto su bellísima alma, al goce de la felicidad sin atardeceres, en el seno de Dios.

Requiescat in pace!

He dicho.

# Has cumplido con el precepto pascual?

evasivas la situación, te das ra de verificarla. por no convencido de ese deber.

Hasta haciéndote eco de doctrinas heréticas dirás que los curas inventaron la confesión para enterarse de detalles de la vida que realmente, si analizas, te das cuenta de que eso es pura invención de quienes huyen de ese nobilísimo sacramen-

Como es de origen divino, y desde las más remotas en la ciudad de Dios, pretesta de ella Los que protestan residen en la otra ciu' dad.

«Confesarán sus pecados y restitulrán a aquei contra quien habrán pecado, el jus to precio del daño y la quin ta parte por añadidura.» (Libro de los Números 5:7) y no se trata de confesar el pecado a quien ofendimos, porque si éste ha muerto, a quién lo confesarlamos? Y

Depende la mayoría de las veces del estado de su sangre.

Examinese a meundo y compruebe si su salud es efectiva.

### LABORATORIO VIQUEZ

(Frente a Compañias Riéctricas)

No?-Y lo que parece se- [en el caso de la restitución, confesión a los sacerdotes, ca de N. S. Sacramentado. guro es que, disfrazando con dice seguidamente la mane

> Nuestro Señor Jesucristo siempre.» (Año 397) lo instituyó como sacramen después de resucitado de en tre los muertos, en sus muchas apariciones [fue ordenando las cosas y raafirman do sus dispesiciones tomadas antes de la crucifixión y que por los trágicos acontehabrían quedado borrosas en la mente de los apóstoles.

Ratificó a Pedro, después edodes se practica, nadie, de las negaciones que tanto llanto le costaron, el Primado, y convivió con sus fieles tan en carne y hueso, y tan amable y tan generoso, que en la pesca milagrosa del Tiberíades, preparóles alimento mientras ellos estaban entregados a la pesca y les llamó como les habría dado de sus deberes todo llamado un jovial amigo desde las orillas del mar... «Chicos, tenéis algo qué co-

> No de invención humana sino de origen divino es la confesión. Y con la Iglesia fundada por nuestro Seffor, lla participa de esta pro mesa: «Las puertas del infierno no prevalecerán contra ella » (Aubert ) En vano los poderes infernales arre Ician sobre estas instituciones toda la intensidad de sus diatribas y de sus dar dos.

Dice Sin Ambrosio: «No hay cosa tan oculta que algún día no deba revelarse. Ahora, queréis sepultar en el eterno olvido esta cadena de prevaricaciones? Apresuraos a hacer una humilde

Este es el grande arte de No te demores. En la tarponerlas en secreto para danza está el peligro. Expe-

to al fundar la Iglesia. Ya te, Sucesor de San Pedro, dice: «San Pedro enseñaba a descubrir a los sacerdotes hasta los malos pensamientos,» Esto en carta a los de Corinto, y en otra parte di ce algo muy digno de reproducirse; «Después de ha cimientos de la Redención ber salido de este mundo, no podremos ya confesarni s ni hacer penitencia en el lugar en que nos hallaremos.

> Prepárate, amigo, no sea ebelde con los mandat de Dios, porque esa rebeldí va en perjuicio de tu pobrecita alma.

Tiempo bueno para la penitencia es todo tiempo, pero para el que se ha olviminuto es apremiante. «El año comienza a contarse de Pascua a Pascua, o de con fesión a confesión. o del 1º deenero al último de diciem bre» dice una autoridad en esta materia, y lo que debemos saber es que: CRISTO SACRAMENTADO ES EL PAN DE VIDA: QUIENCOMEESTEPAN VIVIRA ETERNAMEN. TE, Esta es la rotunda afir mación a que tenemos que las palabras del Evangelio referentes a este interesanta asunto. Como que en él re side la salvación de las almas, piensa, amigo, piensa cuán criminal es tu conduc. ta al exponerte en la desobediencia de este precepto, y corre ya, vuela ya en bus-

ditate para el viaje a la eter En el siglo I San Clemen nidad que puede ser hos mismo. Sabes tú cuando ha

> ARISTIDES MEOÑO Alajuela, 5 de abril-1934

NO SE DESCUIDE UD.

Los varios síntomas de una condición debilitada que toda persona reconoce en si misma, es una advertencia que por ningún concepto debería pasar desapercibida. pues de otra manera los gérmenes de enfermedad tomarán incremento con gran peligro de fatales consecuencias. Los gérmenes de la tisis pueden ser absorbidos por los pulmones a cualquiera hora echando raíces y multiplicándose, a no ser que el sistema sea alimentado hasta cierto punto que le facilite resistir sus ataques. La PREPARACION de WAMPOLE que contiene una solución de un extracto que se obtiene de Higados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre, fortifica el sistema contra todos los cambios de temperatura, que producen invariable mente Tos, Catarro, Asma, Bronquitis, Pulmonía, Influenza, Gripe, Tisis y todas las enfermedades emanadas por debilidad de los pulmones y constitución raquítica. Tomada a tiempo, fortalece el organismo para que no adquiera la tisis. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyen es en todos los casos de debilidad y muy especial en las person is escrofulosas." Es tan sabrosa co mo la miel y no importa qué clase llegar después de analizadas | de tratamiento haya tenido ma éxito en el caso de Ud., no se de sespere hasta que la haya proba do. Basta una botella para con vencerse. La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry T. Wam pole & Cia., Inc., de Filadelfia E. U. de A., y lleva la firma d la casa y marca de fábrica. Cual quier otra preparación análoga no importa por quien esté hech es una imitación de dudoso valo De venta en todas las Botios

### Plumas fuente y

Nuevos estilos de las renombradas MARCAS

### Parker - Eagle - Watermann

A precios SUMAMENTE BARATOS en la

### LIBRERIA LEHMANN

# de las lámparas eléctricas

Una lámpara incandescente es tanto mejor cuanto más perfecto sea su vacío. Y éste se ha perfeccionado Supuesto incendio últimamente de un modo asi increíble, gracias a los recibió un llamado el Cuersfuerzos de Langmuir. Un mero vestigio de agua en el dedor del mercado en a ilamento de una lámpara fonda de un Búlgaro se haeléctrica produce efectos bía presentado un conato de químicos destructores.

un vestigio de aguar Trate | siniestro. A la voz de manmos de explicarnos apelando do se conectó la manguera al siguiente ejemplo: La pe ueñísima cantidad de agua ontenida en una gota de focar el fuego se pusieron en roclo, puede servirnos para dar una idea de lo que es el tal vestigio. Pues esa cantidad infinitesimal bastarla para echar a perder 68 000 bombillas. El vapor de una sola cucharadita de agua puede dañar más de . . 5 000,000 de bombillas.

Fácil es, pues, compren der por qué las bombas de de hierro que contenía arroz vacío en las fábricas de bom billas eléctricas son las más nera no le había echado importantes de todo el equi- agua. Al quemarse el arroz po. A ellas se debe que la despedía olor sospechoso. sequedad del interior de una El tal incendio se redujo a de tales bombillas haga que risas y comentarios. en comparación, resulte un Por unos días piélago el desierto de Sahara.

De Cartago

hubiéramos deseado que

nada discordante hubiera

ocurrido durante esos días

de meditación, pero ocurrió

gran precepto religioso.

sús Alfaro, Agente Princi-

Fallecimiento

Impresiones

El agua es enemiga pal de Policía del Barrio de los Angeles. Hoy sentimos dar la triste nueva de su fallecimiento causado miércoles 4 del corriente. Reciba su apreciable esposa y familia esta nota como prueba de condolencia.

El lunes a las 15 horas po de Bomberos, que al reincendio. La bomba no tar ¿Qué debe entenderse por dó en llegar al punto del Escaleras, hachas, cuchillos y todos los enceres para somovimiento.

> Multitud de curiosos, unos con buenas y otros con malas intenciones, como sucede en estos casos. Los bomberos dejando el miedo de scr achicharrados por el fuego se lanzaron al interior de la fonda, llegan a la cocina y se encuentra con una olla y que por un olvido la coci-

Don Miguel Fernández y doña Sofía Muñoz de Fernández, nos honran con su presencia, aunque piensan permanecer corto tiempo, Las faenas de sus fincas les impide estarse más de lo necesario. Que gocen bastante, pues todo no puede Pasó la Semana Mayor; ser rigor en la vida.

Apareeieron algunos

Uno de los detectives llegó de esprofeso de la capital y le entregó al Cura Sr. lo contrario. Conociendo el Presbítero Rojas, un saco espíritu religioso del señor conteniendo la túnica de Comandante don Aníbal Nuestra Señora del Carmen Coto, no dudamos que para y otros objetos de los robala procesión del Corpus dos, y que fueron encontraaleccionará a la policía con dos en un Hotelucho de la el fin de evitar en lo sucesi- capital. El cáliz y el copón vo que se falte a los deberes cuyo metal es de buen valor, que se tienen en días de no fueron devueltos. La persona que alquiló el cuarto, no pudo ser reconocida por el patrón de dicho hotel, En nota anterior me rese- según palabras del detective ría la gravedad de don Je- al señor Cura.

Cacetillero

Por acuerdo de la Junta de Caridad queda terminantemente prohibida la introducción de alimentos para los enfermos asilados en el Hospital de San Juan de Dios. A simismo las visitas a los enfermos solamente se permiten los días miércoles y sábado de diez a once y media de la mañana"

'Ambas disposiciones comenzarán a regir desde el primero de mayo entrante".

San José, Abril 6 de 1934.

EL SUPERITENDENTE

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica.



Su libro en preparación «RADIOLENAS» será una novedad

Mr. Hoover? Rubén Darío? ra, entienden de omni rescilector.

criollo, como se ha dado en tucias de Ulises, la piedad llamar a los que no teniendo de Eneas, la valentía

Ni uno ni otro, estimable bili como aquel recordado Picola de la Mirándola. Y Este es un loco sublime, así pueden mostrar "las as necesidad de camisa de fuer- Aquiles, las desgracias de za, ni mucho menos jaula Héctor, la amistad de Euria- doblado el medio siglo, vuel

de) la prudencia de Catón Pues no lo entresacais con su sonrisa un si es no es de hombre terrible, brujo de las cavernas del Poás?

Claro que sí: don Aman do Céspedes Marín.

Dicen que es el papá del radio y que en el ring de las antenas y de las bobinas sólo le gana en Costa Rica el padre Chefugen (Scheuf gen) del Seminario.

Hombre de aventuras, en el que campean las anécdo. la honra, indiscutible, de haber traído allá por los 90 los o con don Ricardo? primeros caballitos y haber sido el autor, aun antes de un manojo de versos que tituió Hojas y flores. Ya pueden imaginarse nuestros lectores qué hojas y qué flores serían ésas cuando el Dr. don Mariano Rodríguez. compañero de pupitre de Céspedes, dice que compraban el manojo sólo por darle la broma al autor,

Pero eso eran niñerías cespedianas, ollitas de barro hechas con aguas menores.

todo el sol del desierto, puede bien decir: «antes cuando yo era un niño, pensaba como un niño, quería como un niño» y es que es tan versado en Biblia como el mismo don Ricardo, a quien por esta buena afición, alguien le llamara si mal no recor damos, don Alfredo González Flores, cuando le conta ba el cuento del gato enredado en Nueva York, y usando los términos de San cho, arzobispo andante en tas de todos colores, le cabe los campos . . , de la política.

-Pero, es con Céspedes

-- Con el mismo, brujo del Poás, antaño impresor, publicista de Magacines y periódicos llamado el terreno del honor por decir la verdad, no sé cuantas veces, pero en buena hora porque a la cita del florete u otras zarabandas hubo de contestar que el honor no estaba en el terreno sino en el alma,

Ogaño, entre la fotografía v el radio se divide. Y aquí es donde nuestro señor, amigo de pócimas y de filtros, Y ahora nuestro hombre, porque no de otra manera según los viejitos del Bacomo la hubiera menester el lo, la liberalidad de Alejan- ta su cabellera una mota de rrial, se hace oír en Singa-

Augusto Sandino, se entien- como la del paquidermo por las nubes y como que le pámpanos verdes y fecundos, nacen alas en el corazón...

El radio es para Céspe-Marconi tuvo la feliz ocu diciembre de 1901 la «s» a través del Atlántico, lo tienen Uds. levantando cañas sima .. a horcajadas de los mismos alambres de la luz, la melena al viento, hirsutas las manos, la frente en llamas, (esta es una frase por la que ha tenido más de un dolor de cabeza el vate Sr. Sotela), como si eso que llaman ondas hertzianas pudiesen reirse de él ...

Nada de eso: Palisy, loco endemoniado de una idea hubo de echar sus muebles mismos, lo último que que. daba de su casa, para alcanzar el grado de calor que cristalizaría su barro y le algaría sobre él alfarero divino...

de bambúes y con la telarared invisible de su ideal; hablar con el infinito y quo el infinito hablase con él.

Caballero de la Triste Figu- dro, el valor de César, (no algodón y curtida su piel pore y Madrás, acrece hasta hijos, flores de la noche, provincia.

quieren soñar, sueñan despiertos, con su padre: Son des, después de Dios todo las quenas de los indios del en el mundo. Desde que Perú, es el reloj de la torre de Westminster o el Cocarrencia de pasar en 12 de burra de Australia o el imponente Niágara, que quiebra la carga en su espantosa

> Eso puede llamarse el in finito, retoroiéndose como un enorme pez en la red de nuestro pescador, . de ondas. He aquí la N. R. H.

> > TABASCO

### Remoción pleados Municipales

Según nos informa persona bien enterada de los asuntos mnnicipales, y que está muy de cerca de la honorable Corporación, habrá una gran remoción de empleados al ineugurarse en mayo la nueva Municipali Céspedes taló un bosque dad. Por lo pronto sabemos que será quitado de su puesna de su constancia, tejió la to el Administrador del Matadero, y gran número de empleados oficinistas, entre ellos el actual Secretario. por haber sido adversos al En las noches calladas, nuevo régimen que, pronto cuando la fogaza chisporro- tomará las riendas locales tea con su mejor calor y los del Cantón Central de es

### PROTEJA \_\_\_SU\_\_\_ SALUD

# TRAUBE

LE OFRECE siempre la mejor CERVEZA

Entre las revistas recemendables a las señoras figura en primer jugar «La Mujer en sa Casa». La de marzo, que acabamos de re cibir, viene avalorada con la cubierta a varios colores.

Merece especial atención la sección de Varias Labo. res, bordadas a mano y má quina con el dibujo de las principales en la hoja anexa; de malla, punto de me dia y crochet. Muy intere sontes también las de Mantelerías y Juegos de Cama, y Ropa interior para señora, con lindos modelos.

No menor elogio merecen las de Modas, y Nues pue lea este aviso.

tros niños con los óltimos figurines y lección de corte dedicada a un traje de entretiempo.

Completan la utilidad del úmero artículos sobre deorado y arreglo de la casa? Quiere ust ed adelgazara etc., y la continuación de le interesante novela "Hered" ros Burlados".

Pida, hoy mismo, esta revista a Editorial Bailly-Bailliere, Núñez de Balboa, 25. Madrid (España), dos cupo nes internacionales de res puesta, con su dirección y el nombre del periódico en

CASA: Se vende en Barrio México consta de tres apartamentos, servi-, cios sanitarios.

informes en la misma, con Montero, 150 varas al norte Botica Solera.

### El tiro al blanco bueno para los nervies

18

pés

lor,

rto

Ctive

70

tiro de fusil tienen mayor cualesquiera otras, según turas, ora sentado, ora de Las aparatosas descargas Palomas, donde le fue ob a Dirección y el alumnado.

pudo comprobarse últimamente durante una serie de experimentos efectuados en Las personas dedicadas al la Universidad de Oregón

Observose primero en un dominio sobre el sistema individuo el aplomo que nervioso, en lo general, que demostrase en diversas pos salud.

pie. Se tomó nota de la vi | que producen los rayos nos | equiado un banquete. bración de los brazos y las por último, de la coordinaión y estabilidad de todo

el sistema nervioso.

Para los experimentos de que se trata hubieron de es cogerse cuatro grupos espe ciales, a maber: ocho atletas, seis tiradores de fusil, cinco dibujantes y seis pianistas consumados. Comparáronse los resultados obtenidos con estos grupos, con los de cincuenta alumnos tomados al azar, y los tiradores de fusil les llevaron la delantera a todos, en cuanto a la coordinación de la vista con nervios en general, habiéndose seguido en segundo lu-

### Nuestro baño eléctrico «iones»

ar los atletas.

Todo ser vivierte está ternamente sumergido en un baño de electricidad, no haga sufrir choques eléctricos; pero sí lo bastante im

hacen darnos euenta de la manos, de la coordinación inmensa cantidad de electri- dadera admirador de don de la vista con el pulso y, cidad que el aire contiene; Ricardo y amigo personal, pero no todos saben que lo quiso cumplimentar así donde quiera que se halle antes de su próximo viaje a el cuerpo humano está siem- Europa. pre bañado por invisible electricidad atmosférica.

cuánta es la electricidad que nos rodea, baste decir que los cálculos que sobre el particular se han hecho revelan que, por término medio, una persona sentada apaciblemente aspira cada segundo 600,000 cargas de electricidad adheridas a las moléculas del aire. Durante los ejercicios fuertes, el núel pulso y al dominio de los mero de cargas eléctricas que se aspiran llega a veces a cerca de 10 000 000 Las moléculas del aire cargadas Honras funebres su elevado cargo. de electricidad se llaman

### De Santa Ana

de una potencia tal que le el señor Presidente Jiménez Vargas Calvo, fallecido hace en unión de varios de sus amigos para recibir el ho-

El señor Musmani, ver-

# Planos de la resi-

buen ambiente el proyecto de erigir la residencia de nuestro Prelado, asunto recomendado por el Vaticano

Ahora sabemos que ya los planos, perfiles y presu puestos están listos y que pronto se comenzará a demoler la vieja casa del Registro Civil donde se hará una bellísima construcción moderna.

# al Lic. Vargas

Superior de S-noritas un sentar sus credenciales de acto funebre en memoria nuevo cargo a que ha sido Estuvo en esta localidad del Licdo, don Guillermo elevado.

Como había sido allí pro portante para conservarle la menaje en la finca de don la Secretaria de Educación Panaderia Francesa. Informes Domingo Musmani, en Las se le rindió ese tributo por

### Correo de Colima Tibás

Se hacen gestiones en esta localidad para agrandar los servicios escolares y que se nombre una maestra más que pueda aleccionar el 4º. grado.

Hay justicia en esa de-Para que se comprenda dencia arzobispal la villa San Juan, queda dis manda, pues la escuela de Sigue en pie y con muy tante y por lo demás la es cuela "Rafael Vargas Q1 rós" tiene de todo, mu eble y aulas disponibles, Est caso será resuelto pronto por el Gobierno.

### Regreso de Monseñor Chiarlo

Se aguarda para hoy el regreso de Monseñor Chiar, 10, Nuncio de Su Santidadquien en unión del Presbo don José Turcios se trasladó a Panamá en misión de

Es lo posible que tambiéu dentro de breves días concu-Ayer hubo en el Colegio rra a Nicaragua para prel

### VENDO

mi casa situada en la Avenida fesor y además como ocupó Central, Oeste, contiguo a la en la misma casa.

Lola Vargasd e Richmup

Este documento es propiedad de la Biblioteca Nacional "Miguel Obregón Lizano" del Sistema Nacional de Bibliotecas del Ministerio de Cultura y Juventud, Costa Rica

Afio III. MONITOR PARROQUIAL No. 133

### Organo de los cultos religiosos en la Parroquia de la Merced

Domingo 15 a Sábado 21 de Abril de 1934

### Con aprobación eclesiástica

DOMINGO 15 (TERCER DOMINGO)=Misas: 5, 6 7.30 cantada, y 10 (de los niños.)

REUNIONES: Cofradia del Santísimo. Señoras: 2 3 p. m.

Caballeros: 4.5 p. m.

5.30-6 7 p. m. Conferencia de San Vicente de Paul para socorro de los pobres.

7 p m. Rosario, Catecismo de adultos y Bendición, LUNES 16 .- 5.30 Misa funebre con responso por la finada

doña Ernesta de Marchini, con Revestidos. UEVES 19:-5.30 Misa al Santísimo por los Catecismos Parroquiales.

7 hs. Misa al Señor San José cantada por los obreros curador general, todos los vuelta a la salvación. Y no costarricenses. SABADO 21 -7 hs. Misa a Nuestra Señora de Mercedes por

el Clero Parroquial.

### Funerales de doña Julia Alvarez de Núñez

Verdadera apoteosis, resultaron los funerales y entierro res de los Colegios italianos, que si el ejemplo del Padre de la inclita dama josefina, doña JULIA ALVAREZ DE NUNEZ. Tales como lo merecia su espíritu de sincera cristians, católica y de generosa protectora de los pobres.

El Excelentísimo Señor Arzobispo de Costa Rica honró sas que en el Extranjero tiecon su asistencia los oficios y cantó el Responso final. El sábado a la llegada del tren, el Ilmo. Monseñor [Porras cantó el primer Responso, y en el órgano ofició el Señor Presbo. razón de María. don Rosendo de J. Valenciano, poniendo su alma agradecida en las notas que arrancó del bello instrumento y en el canto.

Las gentes llenaron la iglesia, ávidas de ver por última vez el semblante de doña Julia, que parecía dormida en su devoto mensaje a Su Santi- dancia de dicha Vida.» magnifico sarcófago de bronce y con un cristal de roca que dejaba ver todos los despojos mortales, bien embalsamados y cubiertos con an hábito cuidadosamente arreglado por las zo oferta de numerosos vovento murió.

El Sábado 14 los funerales resultaron verdaderamente espléndidos, cual couvenia a una dama católica que por mil títulos de piedad y caridad con los pobres, se había ganado los corazones de las gentes así pudientes y distinguidas, co-

mo pobres y sencillas agradecidas.

Concurrió el Exemo Sr. Arzobispo, que presidió el úlnimo Responso, con veinte señores sacerdotes; gran número te fieles, entre los cuales se contaban la Casa de Refugio de diñas huérfanas, el Colegio de Sion, el Hospicio de Huérfa nos y el Kinder Salesiano, y una multitud ingente de fieles. La Tercera Orden Mercedaria concurrió en número como de cien hermanas; la Tercera Ornen Carmelitana envió una representación, y el desfile luego de la procesión para el entierro resultó preciosamente cristiana, recitando la Tercera Orden el Santo Rosario, durante todo el trayecto.

Hubo una Oración fúnebre pronunciada por el Señor Presbo, don Rosendo de J. Valenciano, que se publica en otra parte de este diario, y el señor don Guillermo Tristán pronunció un sentido discurso en el atrio de la Iglesia.

Luego se hizo la despedida de la Bandera Mercedaria en día más y mejor, como el la puerta de la Iglesia, así como en el Cementerio y en el brillante mausoleo de doña Julia se hizo la ceremonia de roelar con agua bendita el féretro, para despedir a su companera por la Venerable Mesa a la Tercera Orden Mercedaria

La decoración del presbiterio hecha expresamente para esta circunstancia dolorosa, resultó imponente y magnifica El catafalco era regio y el sarcofago de bronce es, quizá, el mejor que haya guardado restos mortales en Costa Ri-

Raras veces se ven entierros tan cristianos y solemnes y sinceros como el de doña Julia de Núñez. Pero sus virtudes íntimas y cívicas cristianas lo merecieron bien.

# Del Vaticano

Carta Apostólica por el Sép- | Tomás de Aquino. timo Ceutenar de Santo

Domingo recibido a una Peregrin ión de Terciarios Dominicos, compuesta de 3 500 persollet, quien pronunció un discurso de homenaje al Pontí-

ción, expresó su agradeci- maculado de María, que han miento y anunció que publi- ido a Roma para asistir cará una Carta Apostólica la Beatificación del Par del séptimo centenario de la Claret, fundador de sn I Canonización de Santo Do- titución. Entre ellos estala mingo, que precisamente el Superior general, Padre coincide en este año, y que García, y toda la Curia ge la Carta llevará la fecha de neralicia; Monseñor Garija, de hombres como el Bienahoy, vispera de la fieesta de Prelado de San José Alto vensurado Claret, Espras otro gran Dominico, Santo Tocantius (Brasil;) el Pro- encontraría rápidamente la de la causa de Canonización

Después el Papa pasó a hablar de la Vida Cristiana Roma.-Su Santidad haj señaló el peligro de los errores ydel protestantismo y de la propaganda protestante en Italia, que resulta nas. Hizo la presentación el particularmente dolorosa pa-Ministro General Padre Bi- ra el corazón del Pontífice. Un diseurso del Papa

Roma. - El Papa ha reci bido a un grupo de misione-Pío XI, en su contesta- ros Hijos del Corazón InRamón Leon H.

Le ofrece a Ud. maderas del Pacífico finas y para construcción.

DE LA MEJOR CALIDAD PRECIOS LOS MAS BAJOS

Teléfono 3032

Ap. 1197

100 vs. Norte Musmanni

Padses Provinciales y los se debe pensar que no exis-Delegados para el Capítulo te esa decena de hombres, General, que se reunirá en puesto que no se les ve maestos días en Roma, Tam- nifiestamente, pero se les bién asistieron los Superio | verá en los frutos. Cierto pasta para lavarse sus dientes, con numerosos alumnos v representaciones de las Ca nen tos Misioneros del Co-

Después del Besamanos el Superior general leyó un dad y a continuación le himiento por los volúmenes, Instituciones; una especial "siempre amados para un viejo bibliotecario." Les agradeció también la visita que le hacían en momentos tan solemnes y bellos, y tam bién importantes por la proximidad de la reunión del Capítulo General, el cual, Apostólica el Pontífice escumás que punto de llegada debe ser punto de partida Agregó que tuvieran siem pre el deseo de hacer cada Padre Claret practicó durante su vida,

La glorificación de su Fundador viene a contribuir a la obra del Redentor. puesto que es dar a las almas la vida cristiana, que es precisamente la que los Misioneros han recibido el encargo de llevar por el mundo. Los Misioneros deben mitido por el Presidente del ir hacia el Corazón del Re dentor, pasando por el Co-Isos Eucarísticos, Monseñor

Refiriéndose al Padre Claret, el Papa dijo que "ha sentido todas las modernas necesidades, es decir, el Apostolado mediante la palabra hablada, impresa y difundida por todas partes y enseñada en especiales institutos, lo cual es el Apostolado en su forma más moderna y más adecuada. Tra temos de imitarle y se obtendrán grandes bendiciones para las almas y las necesifades actuales "

liciendo el Pontifice-viene con especial oportunidad para vuestra y Nuestra amada España, Con una docena

Claret se siguiera por todos. se debería tener la esperan. za en la salvación de España, no sólo en cuanto al mantenimiento de la Vida Cristiana, sino también en cuanto a una mayor abun-

Bendición a los Novicios, «esperanza del porvenir,» y otra para cuantos se ocupan de los pequeños, «Cristo tiene lo hecho para con los niños como si se hubiera hecho para El mismo.»

Después de la Bendición chó complacido varios cán ticos de los presentes.

El mensaje det Papa a los

Roma, En la tarde del 8 de marzo; a las cuatro, la Estación Radio Vaticana trasmittó el mensaje a todos tándoles a participar en la ceiebración del centenario han presentado a Su Santide la Institución de la Divi. na Eucaristía y del Sacerdocio.

En primer lugar fue tras-Comité Italiano de Congrerazón de María Inmaculada. Bartolomasi, en lengua italiana, y a continuacion se volvió a trasmitir en español francés, inglés, alemán, polaco y portugués.

El mensaje, después de una explicación del significado de la celebración invita a los niños de todo el mundo a ser mejores mediante la oración, el apostolado y la reparación, Se les Invita también a pedir al Señor que en esta ocasión reciban el bautismo muchos niños in fieles.

A la ceremouia de la «Este ejemplo-continuó transmisión asistió el Padre Giafranceschi, Director de la Radio Vaticana.

> Un relicario de la Madre Sacramento

Roma, 8.-El Postulador

Aviones para San Marcos de Tarrazú y Santiago de Puriscal

de esas villas para que los a hacer grandes sacrificios servicios aéreos le sean adscritos y facilitar el envío de ser sus carreteras de tierra

Siguen las gestiones de ly es justo que se les atienda los vecinos y comerciantes si para ello el Estado no va

Los municipios interesa dos tratan de proporciona los cam pos de descenso. Se la correspondencia y el trán quiere que así como Tilaran sito de viajeros. Ambos va a disfrutar en breve de pueblos tienen en invierno este progreso se haga lo pésima comunicación por mismo con Tarrazú y Pu-

# Arregle sus dientes en Heredia

Dentaduras desde @ 18-00 en adelante. Planchas de Hecelite. Puentes removibles.-Obseugio de un cepillo y

Operaciones absolutamente sin dolor. A las personas de lugares distantes se les harán sus travajos el mismo día.

### Dr. Guillermo Meza Salazar

Cirujano Dentista INCORPORADO EN LA FACULTAD DENTAL DE LA REPUBLICA

Unidad Riter. Con todos los adelantos modernos y eléc-El Papa terminó dando tricos - Oficina constantemente atendida en Herediaamplisimas bendiciones a teléfono número 34 - Operaciones gratis a los pobres de Monjas de Nuestra Señora de Sion de Londres, en cuyo con- lúmenes. El Papa contestó los presentes, a cuantos re- solmnidad, los días lunes de 2 a 4 de la tarde, siempre con palabras de agradeci- presentaban, a sus casas e quetraigan constancia del de señor Cura que lo acrédite como tales

NO HAY QUE OLVIDAR

QUE EN LA

Botica Vargas

Son mejor atendidas las recetas de todos los médicos y precios sumamente bajos con drogas de alta calidad = Despacho de los Doctores

Calderón Muñoz y Calderón Guardia Telefono 2812 — Apartado 716

de Santa Micaela del Santí-Iminicos. La ceremonia se general de las Adoratrices gio Angélico. dad un relicario de la nueva Santa. Es todo él de plata y en su base contiene algunas reliquias de la Madre Sacramento. En la parte superior nes y la capilla. está representada la Santa arrodillada, mientras que un ángel desciende sosteniendo un Ostensorio. Al pie de la Santa hay otros ángeles en actitud orante.

Peregrinación dominicana

nacional de Terciarios Do- dición Eucarística

los niños del mundo, invi- simo Sacramento y la Madre celebró en la Sede de! Cole

El General de los Dominicos, Padre Gillet, había obtenido permiso para que todos los peregrinos, aun las mujeres, pudieran visitar el claustro, las aulas, los jardi-

Con esta ocasión se celebró la inauguración de las dos monumentales estatuas de Santo Tomás de Aquino y de Alberto Magno, situadas a la entrada del edificio.

El Padre Gillet pronunció un sentido discurso de despedida después se cantó un Roma,-Ha sido despe «Te Deum» y, por último, dida la Peregrinación Inter- el mismo Padre dió la Ben

Para obtener doble producción hay que alimentarlo con:

AFRECHO DE TRIGO - PEPITA DE ALCODON SEMOLA DE ARROZ.

Todo lo cual, lo mismo que MIEL (en estaño nes), están de venta en el ALMAEN DE ROMULO ARTAVIA

50 varas al Norte de la Botica "El Cometa,

Teléfono 3058.

Apdo. 653